

Cobre

Chile cuenta con uno de los yacimientos más grande se cobre y es por eso que se ha convertido en uno de los países que mayor volumen exportan de este material. El cobre representa el 50% anual de las exportaciones que realiza Chile.

En Chile se reconoce a la actividad minera como una de las más importantes del país, pero al mismo tiempo otros lugares del mundo reconocen las bondades de esta actividad en el país. Algunas de sus causas son:

- Los recursos mineros son de gran calidad. Cuenta con importantes reservas mineras y los yacimientos se encuentran estratégicamente ubicados.
- Esta actividad cuenta con un respaldo legal que le permite proyección en el tiempo.
- Los capitales extranjeros se ven tentados a invertir en esta industria. No tienen restricciones.
- Chile cuenta con recursos humanos altamente capacitados para esta actividad. Además tienen una larga experiencia.
- Cuenta con un importante desarrollo de infraestructura de energía y vías de comunicación, terrestres y marítimas.
- Existe en la región un conglomerado de empresas productoras de bienes y servicios para la minería.

La actividad minera tuvo sus comienzos a principios del siglo XX momento en el cual comenzaron la actividad de las compañías Chile Exploration Company en Chuquicamata (1915), la Andes Cooper Mining en Potrerillos (1927) y la Braden Cooper Company en El Teniente (1912).

La gran demanda que comenzó haber de este mineral en diferentes lugares del mundo permitió que las empresas mineras destinaran mayores inversiones en los procesos productivos. Como consecuencia los niveles de producción se triplicaron entre los años 1880 y 1890, pasando de 156.000 toneladas métricas a 500.000 toneladas métricas. A partir del siglo XX la demanda de cobre comenzó aumentar en el año 1912 el consumo mundial superaba el millón de toneladas.

Los descubrimientos arqueológicos en el desierto de Atacama y en el Norte Chico, indican, con toda claridad, que el cobre había sido utilizado por los aborígenes 2000 años antes de la conquista (500 a. C.).



Cuando los capitales de Estados Unidos comenzaron a invertir en la industria minera se pudieron ver otras mejoras relacionadas con la tecnología. De este modo, en las estadísticas se pudo ver el crecimiento rápido de este sector de la economía.

El crecimiento de producción fue vertiginoso, a continuación se detalla el aumento de producción a través de los años:

- 1906: 26.000 toneladas.
- 1917: 100.000 toneladas.
- 1929: 320.000 toneladas.

Con este crecimiento espectacular, Chile se convirtió en el segundo país productor de cobre, luego de Estados Unidos.

El impacto que tuvo en la economía se pudo ver reflejado el valor bruto de la producción que en 1929 fue del 14 por ciento del PGB. Pero, los impuestos que las compañías con capitales extranjeros debían pagar eran muy bajos por lo tanto los recursos captados por Chile equivalían únicamente al 4,3 por ciento del PGB, cifra bastante inferior al 14 por ciento mencionado anteriormente.